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Aos dez dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezoito, às quinze horas, no 1 

Miniauditório do Centro de Ciências Exatas e Tecnologia da Universidade Federal de 2 

Sergipe, na Cidade Universitária “Prof. José Aloísio de Campos”, reuniu-se em caráter 3 

ordinário o Conselho do Centro de Ciências Exatas e Tecnologia, sob a presidência do 4 

Diretor do CCET, Prof. Roberto Rodrigues de Souza. Estiveram presentes os seguintes 5 

conselheiros: Prof. Acto de Lima Cunha (Coordenador/NUPETRO), Prof.ª Alessandra 6 

Gois Luciano de Azevedo (Chefe/DMEC), Prof. Almir Rogério Silva Santos 7 

(Chefe/DMA), Prof. André Luis Bacelar Silva Barreiros (Chefe/DQI), Prof. Carlos 8 

Otávio Damas Martins (Chefe/DCEM), Prof. Felipe Torres Figueiredo 9 

(Chefe/DGEOL), Prof. Giovanny Fernando Lucero Palma (Subchefe/DCOMP), Prof.ª 10 

Gisélia Cardoso (Representante Docente/DEQ), Prof. Jânio Coutinho Canuto 11 

(Representante Docente/DCOMP), Prof. João Antônio Belmino dos Santos 12 

(Chefe/DTA), Prof. João Baptista Severo Júnior (Chefe/DEQ), Prof.ª Nilma Fontes de 13 

Araújo Andrade (Chefe/DEC), Prof. Oscar Alberto Zanabria Sotomayor 14 

(Subchefe/DEL), Prof. Sadraque Enéas de Figueiredo (Chefe/DECAT) e Prof.ª 15 

Veruschka Veira Franca (Subchefe/DEPRO). Esteve ausente com apresentação de 16 

justificativa o Prof. Edward David Moreno Ordonez (Vice-Diretor do CET). Estiveram 17 

ausentes sem apresentar justificativa os seguintes conselheiros: Prof. César Moura 18 

Nascimento (Chefe/DFI), Prof. Gerson Cruz Araújo (Representante Docente/DMA), 19 

Prof. Gustavo Pérez Alvarez (Representante Docente/DEL) e Prof. Jefferson Arlen 20 

Freitas (Chefe/DEAM). Participou da reunião como ouvinte o Prof. Cleiton Rodrigues 21 

de Vasconcelos (DEPRO). Havendo quórum, deu-se início à reunião com a seguinte 22 

pauta aprovada pelos presentes: 1) Informes; 2) Apreciação e aprovação da ata da 11
a
 23 

reunião ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Ciências 24 

Exatas e Tecnologia do ano de 2017; 3) Notificação acerca de adesões ao Programa de 25 

Professor Voluntário (Processos: 23113.031859/2017-45; 23113.031868/2017-36; 26 

23113.031875/2017-38; 23113.035294/2017-75; 23113.035376/2017-10; 27 

23113.035392/2017-11); 4) Notificação acerca de renovações de termos de adesão ao 28 

Programa de Professor Voluntário (Processos: 23113.008700/2017-27; 29 

23113.013721/2017-64; 23113.013723/2017-53; 23113.015676/2017-82); 5) O que 30 

ocorrer. Deu-se início ao Item 1 – Informes. O Presidente do Conselho repassou os 31 

seguintes informes: a) Lembrou que a Direção enviou às unidades um memorando 32 

solicitando que informassem o quantitativo de professores voluntários de cada 33 

departamento, e explicou que esse pedido, na verdade, é uma demanda da PROGRAD; 34 

B) comunicou que foi enviado memorando a respeito da Feira SEBRAE 2018, pedindo 35 
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que aqueles departamentos que quisessem expor algo no stand da UFS manifestassem 36 

interesse o quanto antes; C) lembrou que foram entregues aos conselheiros um folheto 37 

com os calendários de reuniões do Conselho do CCET e da Coordenação de Cursos 38 

para o ano de 2018, e frisou que tais calendários também serão enviados aos e-mails dos 39 

conselheiros; D) comunicou que foi aprovada no final de 2017 a resolução que 40 

normatiza no âmbito da UFS o apoio à comunidade, frisou que tal norma 41 

regulamentação foi uma necessidade resultante da aprovação, em janeiro de 2016, do 42 

marco legal de ciência e tecnologia, e disse que, assim que a resolução for publicada, 43 

será encaminhada aos conselheiros. E) Informou que hoje foi assinado o convênio UFS-44 

COPTEC, que diz respeito à disponibilização de um software ligado à área de 45 

Engenharia Ambiental. F) disse que em março será iniciada a revisão do telhado do 46 

prédio do CCET e a reforma do miniauditório do Centro. G) destacou que em fevereiro 47 

provavelmente serão iniciados os trabalhos visando à eliminação dos cupins no DQI, 48 

que é o local onde atualmente esse problema tem sido mais grave, mas frisou que, 49 

posteriormente, outras unidades que também possuem problemas com cupins em suas 50 

instalações poderão ser alvo desses trabalhos. H) a respeito de problemas de furtos de 51 

peças de condicionadores de ar, disse que a ideia da Administração da UFS seria 52 

colocar grades atrás dos aparelhos; I) finalizando os informes, pediu que aqueles 53 

departamentos que utilizam a estação de tratamento comuniquem ao CCET, a fim de 54 

que haja melhor coordenação das atividades no espaço. Dando continuidade à reunião, 55 

passou-se ao Item 2 – Apreciação e aprovação da ata da 11
a
 reunião ordinária e da 56 

1ª Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Ciências Exatas e Tecnologia 57 

do ano de 2017. O Prof. Roberto Rodrigues lembrou que as atas haviam sido enviadas 58 

por e-mail, juntamente com a convocação, para as considerações e sugestões de ajustes 59 

pelos conselheiros. Destacou que não recebera nenhuma solicitação de ajustes via e-60 

mail. Posta a ata da 11
a
 reunião ordinária em discussão, ninguém solicitou 61 

modificações. Não havendo quem quisesse se manifestar, passou-se ao regime de 62 

votação, sendo a ata da 11
a
 reunião ordinária do Conselho do CCET do ano de 63 

2017 aprovada por unanimidade. Posta a ata da 1
a
 reunião extraordinária em 64 

discussão, ninguém solicitou modificações. Não havendo quem quisesse se manifestar, 65 

passou-se ao regime de votação, sendo a ata da 1
a
 reunião extraordinária do 66 

Conselho do CCET do ano de 2017 aprovada por unanimidade. Passou-se ao Item 67 

3 – Notificação acerca de adesões ao Programa de Professor Voluntário (Processos: 68 

23113.031859/2017-45; 23113.031868/2017-36; 23113.031875/2017-38; 69 

23113.035294/2017-75; 23113.035376/2017-10; 23113.035392/2017-11). O Presidente 70 

do Conselho explicou que nesse tipo de processo cabe à Direção fazer um parecer 71 

quanto à solicitação e encaminhar o processo ao DRS, devendo haver apenas uma 72 

notificação ao Conselho do CCET. Prosseguindo, o Presidente da sessão fez uma 73 

síntese dos seus seis pareceres, e explicou que o extrato da ata desta reunião irá compor 74 

os processos, a fim de cumprir a exigência normativa que prevê a notificação ao 75 

Conselho de Centro. Dessa forma, o Conselho do CCET foi devidamente notificado 76 
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acerca dos pedidos de adesão ao Programa de Professor Voluntário da UFS dos 77 

seguintes requerentes: a) Osmar Machado de Sousa (Processo 23113.031859/2017-78 

45; b) Jefferson Marques Santos (Processo 23113.031868/2017-36); c) Patrésio 79 

Alexandro Miranda do Nascimento (Processo 23113.031875/2017-38); d) Weslley 80 

Alves Farias (Processo 23113.035294/2017-75); e) Matheus Canuto Oliveira 81 

(Processo 23113.035376/2017-10); f) Diego Déda Gonçalves Brito Cruz (Processo 82 

23113.035392/2017-11). Pedindo a palavra, a Prof.ª Veruschka perguntou se o período 83 

de adesão do requerente deve ser exatamente de dois anos ou se esse seria um prazo 84 

máximo, visto que na resolução não consta que se trata de um prazo máximo. Ademais, 85 

perguntou a professora Veruschka se os departamentos têm justificado sua demanda por 86 

professores voluntários ou se isso não consta nos processos. O Presidente do Conselho 87 

disse que o prazo não precisa ser necessariamente de dois anos, sendo este o prazo 88 

máximo. Quanto às justificativas, lembrou que, com relação a esses processos, não cabe 89 

a este Conselho deliberar sobre a matéria, devendo haver apenas uma notificação, 90 

porém, respondendo à Prof.ª Veruschka, disse que os departamentos têm utilizado 91 

diferentes mecanismos para a aprovação dos nomes dos interessados em aderir ao 92 

programa, e que o requisito que têm sido aceito pelas unidades do CCET na quase 93 

totalidade dos processos dessa matéria é a chamada “reconhecida competência” do 94 

requerente. Lembrou o Presidente da sessão que, ao receber esse tipo de processo, a 95 

posição da Direção tem sido verificar se o processo está devidamente instruído com as 96 

peças requeridas pela resolução normativa, mas respeitando a decisão do Conselho dos 97 

Departamentos quanto ao mérito do pedido. Alguns conselheiros passaram a discutir a 98 

pertinência ou não de pós-graduandos que precisam cumprir o estágio-docência 99 

requererem a adesão no programa de professor voluntário. Ainda sobre a discussão a 100 

respeito da justificativa dos departamentos para aceitarem os pedidos de adesão ao 101 

programa, o Prof. Oscar Sotomayor lembrou, como já havia sido dito em outras 102 

reuniões deste Conselho, que o DEL publica um edital e realiza um processo seletivo 103 

entre os interessados, a fim de dar transparência ao processo. A Prof.ª Veruschka disse 104 

que realmente um dos grandes problemas que vê na condução do programa em geral 105 

tem sido a falta de transparência, visto que muitos possíveis interessados nem sabem da 106 

existência do programa de professor voluntário. A Prof.ª Nilma disse que, no seu 107 

entendimento, muito em breve será necessário que a instituição regulamente melhor 108 

esse programa, por exemplo, estabelecendo um limite de professores voluntários por 109 

unidade, proporcional à quantidade de docentes efetivos. O Prof. Roberto disse 110 

concordar com essa colocação, e acrescentou que, na verdade, outros aspectos da atual 111 

resolução que regulamenta a matéria precisam ser melhor discutidos, como a definição 112 

do termo “reconhecida competência”. O Prof. Antônio Belmino disse que talvez fosse o 113 

caso do Conselho do CCET discutir e propor uma melhor regulamentação da matéria. O 114 

Prof. Roberto Rodrigues concordou e disse que este Conselho deverá será chamado a 115 

discutir melhor essa questão, mas salientou que este item da pauta se trata apenas de 116 

notificar o Conselho acerca de pedidos de adesão ao programa. Passou-se ao Item 4 – 117 
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Notificação acerca de renovações de termos de adesão ao Programa de Professor 118 

Voluntário (Processos: 23113.008700/2017-27; 23113.013721/2017-64; 119 

23113.013723/2017-53; 23113.015676/2017-82). O Presidente da sessão fez uma 120 

síntese dos seus quatro pareceres, e explicou que o extrato da ata desta reunião irá 121 

compor os processos, a fim de cumprir a exigência normativa que prevê a notificação ao 122 

Conselho de Centro. Dessa forma, o Conselho do CCET foi devidamente notificado 123 

acerca dos pedidos renovação de termos de adesão ao Programa de Professor 124 

Voluntário da UFS dos seguintes requerentes: a) Matheus Oliveira Souza 125 

(Processo 23113.008700/2017-27; b) José Anselmo da Silva Santos (Processo 126 

23113.013721/2017-64); c) Greiciane de Jesus Cesário (Processo 127 

23113.013723/2017-53); d) Gilberto Nascimento Santos Filho (Processo 128 

23113.015676/2017-82). Dando prosseguimento, passou-se ao último ponto da pauta, o 129 

Item 5 – O que ocorrer. Pedindo a palavra, o Prof. Antônio Belmino disse que, como 130 

assumiu recentemente a Chefia do DTA, gostaria que o Centro o informasse sobre quem 131 

são os representantes docentes titular e suplente do Colegiado de Engenharia de 132 

Alimentos na Coordenação de Cursos do CCET, bem como os mandatos dos mesmos. 133 

O Presidente do Conselho disse que essa informação seria devidamente repassada ao 134 

professor. Pedindo a palavra, a Prof.ª Veruschka comunicou aos membros do Conselho 135 

um problema que está ocorrendo no DEPRO relacionado ao pedido de adesão de uma 136 

requerente ao Programa de Professor Voluntário. Disse que o relator no Conselho do 137 

DEPRO negou o pedido, mas que sugeriu que fosse constituída uma comissão para 138 

proceder à análise da reconhecida competência da interessada, no entanto, comunicou 139 

que a constituição dessa comissão foi contestada. O Prof. Roberto Rodrigues disse que 140 

realmente essa questão do programa de professor voluntário deve ser bem avaliada por 141 

cada departamento e pela instituição como um todo, pois há o risco de que o número de 142 

voluntários mascare a real demanda por docentes. O Presidente do Conselho comunicou 143 

que há uma minuta de resolução sobre estágios tramitando no CONEPE, e que em breve 144 

o CCET irá tentar reunir as comissões de estágio para avaliar essa questão. Pedindo a 145 

palavra, a Prof.ª Gisélia Cardoso disse que o CONEPE, ao analisar essa matéria, deve se 146 

preocupar em não considerar um procedimento único para toda a instituição, visto que 147 

as necessidades dos diferentes tipos de cursos são distintas, então não há como 148 

normatizar da mesma maneira o estágio para as licenciaturas e para os bacharelados, 149 

incluindo-se nesse grupo as engenharia. Lembrou ainda a Prof.ª Gisélia que, justamente 150 

por essa razão, existem duas regulamentações diferentes da matéria no MEC. A respeito 151 

de Monitoria, o Presidente do Conselho disse que o mandato da comissão de monitoria 152 

do Centro já expirou e que será constituída uma nova comissão. Lembrou o Prof. 153 

Roberto que houve algumas discordância em relação à forma como tem sido feita a 154 

distribuição de bolsas de monitoria nos últimos anos, mas destacou que, na verdade, é a 155 

própria resolução normativa da instituição que exige que o foco das bolsas esteja 156 

naquelas disciplinas que possuem muitas turmas ofertadas e nas quais há muita retenção 157 

de alunos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente da sessão, Prof. Roberto Rodrigues 158 
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de Souza, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, da qual eu, Igor 159 

Machado de Oliveira, secretário ad hoc, lavrei a presente ata, que, após lida e aprovada, 160 

será assinada pelos presentes à reunião de aprovação. Cidade Universitária “Prof. José 161 

Aloísio de Campos”, 10 de janeiro de 2018. 162 


